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DISCURSO DE POSSE DOS DESEMBARGADORES FÁBIO CLEM DE OLIVEIRA 
(PRESIDENTE), DAIR JOSÉ BREGUNCE DE OLIVEIRA (VICE-PRESIDENTE), 
CARLOS SIMÕES FONSECA (CORREGEDOR-GERAL DA JUSTIÇA) E WALACE 
PANDOLPHO KIFFER (VICE-CORREGEDOR DA JUSTIÇA) NA MESA 
DIRETORA DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 
(BIÊNIO 2022/2023) - 16/12/2021. 
 
  Excelentíssimos Presidente do Tribunal de Justiça, 
Desembargador FÁBIO CLEM DE OLIVEIRA; Governador do Estado, Dr. 
RENATO CASAGRANDE; Presidente da Assembleia Legislativa, Dr. ERICK 
MUSSO; Procuradora Geral de Justiça, Dra. LUCIANA ANDRADE; 
Presidente do Tribunal de Contas, Dr. RODRIGO CHAMOUN; Presidente da 
OAB, Dr. JOSÉ CARLOS RIZK; Ex-Governador PAULO CÉSAR HARTUNG 
GOMES. 
 
  Cumprimento a todas demais autoridades já nominadas, civis, 
militares e eclesiásticas. Colegas do 1º 2 º Graus, ativos e inativos, 
Funcionários efetivos e comissionados, Senhoras e Senhores: 
 
  Prometo ser breve. Já mencionei em outra oportunidade que 
WILLIAN HARISSON fez um discurso enorme, por demais longo, em noite 
gelada. 
 
  Contraiu forte gripe e morreu. Este episódio ficou conhecido 
como a maldição que recai sobre os oradores que falam demais. 
 
  Até por temor da maldição, meu discurso não será longo. 
 
  Inicialmente, dizer da grande honra de ser o indicado para 
saudar a nova Mesa Diretora, composta pelos Desembargadores FÁBIO 
CLEM DE OLIVEIRA (PRESIDENTE), DAIR JOSÉ BREGUNCE DE OLIVEIRA 
(VICE-PRESIDENTE), CARLOS SIMÕES FONSECA (CORREGEDOR-GERAL DA 
JUSTIÇA) e WALACE PANDOLPHO KIFFER (VICE-CORREGEDOR). 
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  O novo Presidente é natural de Alto Rio Novo, o Vice é de 
Governador Lindemberg e o Corregedor de Barra de São Francisco, todos 
da região norte e noroeste do Estado. 
 
  Apenas o Desembargador WALACE (VICE-CORREGEDOR), 
nasceu em Vila Velha e cresceu no bairro Ataíde. 
 
  A nova Mesa Diretora, após longa caminhada, chega ao topo, 
assumem a direção do Judiciário estadual. 
 
  Como está em Josué, 6º livro da Bíblia: 
 

Josué, líder dos hebreus, que sucedeu Moisés, depois de 
muitas lutas e peregrinação pelo deserto do Sinai, cruzou o Jordão e após 
superar grandes dificuldades chegou a Canaan, a Terra Prometida, lugar 
de palmeiras, videiras e oliveiras. Terra que emana leite e mel. 
 
  Contudo, ali não era o descanso de Josué. Novas lutas, novos 
embates o esperavam. 
 
  Assim também o novo Presidente, a nova Mesa Diretora 
também chegou ao topo, mas novas e difíceis lutas terão que enfrentar. 
 
  Mas são todos Magistrados há longa data. E como se viu da 
leitura dos currículos, exerceram várias atividades, foram juízes em muitas 
comarcas e conhecem com profundidade o Judiciário estadual, a realidade 
de cada município e dos jurisdicionados. 
 
  Bem conhecem as 67 comarcas. Aliás, a nova Mesa Diretora, 
esta Corte, com apoio das demais autoridades, inclusive com a anuência e 
contribuição do CNJ, é possível que consiga rever, reverter a integração de 
comarcas, voltando cada uma a ser autônoma, independente, facilitando a 
vida dos jurisdicionados. 
 
  Provavelmente isto será possível, mormente com a 
implantação do PJe, que ficará sob o comando do DES. PEDRO FEU ROSA. 
 
  Mas a nova Mesa Diretora vivenciou as dificuldades que 
afligem Magistrados, Advogados, Promotores, Servidores e, 
especialmente, a população mais humilde. 
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  Todos oriundos de famílias simples, com larga experiência, 
estão preparados para dirigir os destinos do Judiciário estadual. 
 
  Determinado e competente, foi o Desembargador FÁBIO 
Cartorário, Professor, Secretário Municipal e Advogado, aliás, fomos 
sócios de escritório. 
 
  De vida simples, para amenizar o mau momento de seu Vasco 
da Gama, toca violão. Muito mal, mas toca. 
 
  É filho de Altamiro Noya de Oliveira e de Nelcina Clem de 
Oliveira, que já se encontram na morada do Pai Celestial. 
 
  Casado com sua querida e sempre companheira Edséa Simões 
de Oliveira, que esteve firme e presente em toda a jornada do Presidente, 
nos momentos alegres e tristes. 
 
  É pai de meus estimados amigos, que vi crescer, o Promotor 
de Justiça Bruno e o Servidor Público Dante. É avô de Manuela, Renzo e 
Gael. 
 
  O Vice DAIR é filho de Alipe de Oliveira e Maria Bregunce de 
Oliveira, e tem como esposa a amada Ângela Maria Cerdeira de Oliveira. 
 
  É pai de Dair Júnior, Renata e Mariana e avô de Arthur e Alice. 
É exímio acordeonista. Só toca quando está triste, mas como também é 
vascaíno, está tocando com muita frequência. 
 
  O Corregedor CARLOS SIMÕES é filho de Adão Simões, 
especial amigo, e Irene Ribeiro. Tem como esposa admirada, a Colega 
Janete Simões. 
 
  É pai de Thiago Felipe e Maria Carolina e avô da linda Ana. 
 
  Já o Vice-Corregedor WALACE tem como pai Holgário Kiffer e 
Maria Luiza Pandolpho, como esposa Edma Silva e é pai de Flávia, Walace 
Júnior e Cristine Silva e avô de Alice e Diego. 
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  O Des. FÁBIO, como disse, toca violão mal, o Des. DAIR toca 
acordeão muito bem, o Des. SIMÕES toca percussão, também muito mal e 
é torcedor do Flamengo. Já o Des. WALACE não toca nenhum instrumento, 
mas recupera carros antigos e constrói barcos de pesca. 
 
  Conta-se que construiu dentro de uma grande sala um barco 
bem grande, de cerca de 06 a 08 metros. 
 
  Ocorre que, concluído o barco, ele não cabia na porta, não 
saía da sala. A única solução foi derrubar a parede para a retirada do 
barco. Felizmente o barco acabou conseguindo sair valorizado com o 
escudo do no Fluminense. 
 
  Todos, menos o Des. DAIR, jogam no time Super Master dos 
Juízes, que tem excelente time e joga em muitas capitais do Brasil, 
inclusive na Granja Comary. Ocorre, que o Des. SIMÕES encerrou a 
carreira.  
 
  Parece ter havido uma proibição. Mas deve reverter e 
conseguir um alvará. 
 
  Registro que a Mesa Diretora anterior, Des. RONALDO, JOSÉ 
PAULO, NEY COUTINHO e CARLOS SIMÕES, teve a difícil tarefa de gerir o 
Judiciário, com competência, no difícil e aterrorizante período da 
pandemia que afetou todo o mundo, deixando um rastro de tristeza e dor 
pelos que partiram para o lar celeste. 
 
  Aliás, continua merecendo a especial atenção de todos. 
 
  Segundo a OMS, mais de 55 países somente vacinaram 10% 
da população. E agora surge a nova variante ômicron na África. 
 
  Ouvi muito recentemente em homilia do conhecido Frei Davi 
Alvares que, na África, apenas 3% da população foi vacinada, enquanto 
países ricos estocam enorme quantidade de vacina e não distribuem com 
países de extrema pobreza. 
 
  Vamos todos nos preocupar e adotar atitudes proativas no 
combate à triste pandemia. 
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  Merece registrar que a votação da Mesa Diretora foi 
unânime, o que mostra que a Corte está unida. 
 
  Aliás, ninguém desconhece que a força da corrente está na 
união de seus elos. Certamente o novo Presidente atuará aliado ao 
Tribunal Pleno, compartilhando os problemas sérios com todos os colegas. 
 
  Como se sabe, é o advogado essencial à administração da 
Justiça, conforme artigo 133 da CF. Também a Magna Carta prevê que em 
todos os Tribunais tenha a quinta parte reservada a advogados e 
Ministério Público.  
 
  Ocorre que o lugar da OAB neste Tribunal está vago, 
esperando o preenchimento há mais de 03 anos. 
 
  E pela 1ª vez na história do Judiciário capixaba, ao que tudo 
indica, 01 dia após a posse, já será possivelmente escolhida a lista tríplice 
a ser encaminhada ao Senhor Governador do Estado. Isto também 
reinaugura um bom relacionamento entre o Judiciário e a advocacia, com 
a entrega de logo da lista tríplice para Executivo. 
 
  E pelas mãos honradas do nosso competente Chefe do 
Executivo, será corrigida esta questão, optando sua Excelência por um dos 
nomes entregando a vaga a quem de direito que é a OAB. 
 
  Vai, sem dúvida, a Mesa Diretora cumprir sua missão 
constitucional com serenidade, imparcialidade, segurança e eficiência. 
 
  Com muito equilíbrio e serenidade, bom senso e, sobretudo, 
com muita sabedoria. 
 
  Salomão, filho de Davi, podendo pedir tudo a Deus, optou por 
pedir conhecimento e sabedoria para liderar a nação e governar o seu 
povo (2º Crônicas 1:10 e 1º Reis 3:9). 
 
  Já lembrava o Romancista francês Victor Hugo que “a 
prudência é a irmã mais velha da sabedoria”. 
 
  É o que desejo para a nova Mesa Diretora. 
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  Muita prudência, coragem, transparência, fé, humildade e 
especialmente MUITA SABEDORIA. 
 
  Finalizando, formulo voto de uma gestão muito profícua e 
abençoada. 
 
  Um Natal muito feliz a todos. 
 
  Boa Noite! 
 
  Tenho Dito!  

 

 

 


